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28, rue Zuber - B.P.7 
 68171 RIXHEIM CEDEX 

Tél. : 03 89 64 59 59 

 Fax : 03 89 44 47 07 

www.rixheim.fr 

 

 

SERVICE Culture / Événementiel 

culturel@rixheim.fr 
Dossier suivi par : 

         Catherine BAUER/ Manuela FILLINGER  
 

 

 

 

LISTE DE PRÉSENCE 

 

 Présent(e) Absent(e) ou excusé(e) 

ALLHEILLIG Roland  exc 

BOLLI Gilbert x  

CARRIERE Bernadette x  

DEDOURS Dominik x  

DEPOUX Bernadette x  

DIETEMANN Pierre  x  

DRESEL Claire  abs 

DUBOIS Daniel  abs 

FATH Emile x  

FROEHLY Jeannette x  

FUNFSCHILLING Jean-Claude  exc 

GAULARD Gilles x  

GHARBI Najette x  

KOELL Carole x  

KUHN Michèle  exc 

LANG Denise  exc 

LAVÉ Pierre  exc 

MORTZ Robert x  

PICCO Christiane  exc 

RISS Monique  exc 

SCHNEIDER Chantal x  

SPENLIHAUER Christiane x  

STUTZ Geneviève x  

VEST Maurice x  

WETTEL Lucien x  

 

 

 

 

 

 

 

CONSEIL DES AINES  

Compte-rendu  

de la réunion du lundi 25 mars 2024 
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Ordre du jour : 

 

1) Ouverture de la séance par le Président, M. Lucien WETTEL, 
 
2) Approbation du compte-rendu du 15 janvier 2024, 

 
3) Intervention de Mme Sophie ACKER, conseillère municipale déléguée en charge 

des cérémonies patriotiques et Christian THOMAS, Président de la société 
d’histoire, 

 
4) Point rencontre avec Mme MAS, responsable du périscolaire centre par M. 

DEDOURS, 
 

5) Point Commission Urbanisme par MM. DIETEMANN et GAULARD, 
 
6) Tour de table. 
 
 

 
 

1- Ouverture de la séance par le Président  

 
M. le Président souhaite la bienvenue aux membres présents. 
 

2- Approbation du compte-rendu du 15 janvier 2024 
 

         Le compte-rendu est approuvé à l’unanimité. 
 

3- Intervention de Mme Sophie ACKER, conseillère municipale déléguée en charge 
des cérémonies patriotiques et Christian THOMAS, Président de la société 
d’histoire 

 
Cette année sera fêté le 80ème anniversaire de la Libération de Rixheim. 
Mme ACKER donne le détail des différentes manifestations commentées pour la partie 
historique par M. THOMA. Mme ACKER précise que la municipalité souhaite associer les 
jeunes à ce devoir de mémoire. 
 

✓ Cérémonie du 8 mai reportée au 7 mai 
 

✓ 26 mai à 10h00 : pause de 8 pavés mémoriels « Stolpersteine » en mémoire des 
victimes rixheimoises du nazisme (6 victimes de confession israélite et 2 victimes 
politiques). 
 

✓ 14 novembre 19h00 : conférence sur la Libération de Rixheim dans les salons de la 
Commanderie en liaison avec le début de l’offensive du 14 novembre 1944 
 

✓ 18 et 19 novembre : interventions par la Société d’Histoire de Rixheim dans les 
établissements scolaires 
 

✓ Du 22 novembre au 4 décembre : exposition de la Société d’Histoire de Rixheim sur la 
Libération à la Commanderie, partenariat avec l’association Alsace 45 qui présentera 
des animations. 
 

✓ 20 novembre à 14h00 : dépôt de gerbe à la stèle HENRARD (carrefour rue de 
Mulhouse et rue Ile-Napoléon, square du Gers), jour commémoratif de la libération de 
Rixheim 
 

✓ 21 novembre à 19h00 : vernissage de l’exposition dans les salons de la Commanderie 
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✓ 26 novembre : projection du film « Indigène » à la Passerelle (en journée pour les 
scolaires et en soirée tout public) 
 

✓ 28 novembre : cérémonie au Pont du Bouc en association avec le CMJ, les élèves de 
Rixheim et de St Ursule organisée par l’association Rhin et Sundgau pour marquer le 
début de la bataille de la Hardt. 
 

✓  
✓ 30 novembre à 11h00 : inauguration du panneau en hommage à Nicole de 

PRÉMOREL, infirmière blessée pendant la bataille 
 

✓ 3 décembre : cérémonie de clôture à la GRUNHUTTE pour marquer la fin de la bataille 
de la Hardt 
 

Un bulletin spécial sortira le 18 avril relatant tous ces événements. 
 
 

4- Point rencontre avec Mme MAS, responsable du périscolaire centre par M. 
DEDOURS 

 
M. DEDOURS commence par annoncer la démission de Mme Denise LANG du CA. A ce jour, 
Mme le Maire, Mme LOUIS et M. WETTEL n’ont pas reçu son courrier de démission. 
Il propose qu’une carte de remerciements émanant des membres du CA soit adressée à tous 
les membres démissionnaires pour leur implication au sein du Conseil. 
 
Puis il informe avoir été contacté par Mme Christelle MAS, Directrice du périscolaire Centre 
qui sollicite le CA pour des interventions ponctuelles autour de leur slogan, « Ma commune, 
mon péri et moi-même ». 
Ma commune pour l’apprentissage à la citoyenneté, mon péri pour l’apprentissage des règles 
et du respect des autres. Le but étant l’épanouissement des enfants au contact des Aînés. 
 
Se sont proposées : 
 - Mme CARRIERE 
- Mme GHARBI 
- Mme SCHNEIDER 
 
Si d’autres membres souhaitent s’associe à ce projet, merci de bien vouloir nous le faire 
savoir. 
 

5- Point Commission Urbanisme par MM. DIETEMANN et GAULARD 
 

M. DIETEMANN signale qu’il a été proposé par la commission de prolonger la limitation à 30 
km/h Grand’Rue Pierre Braun du carrefour rue Basse, jusqu’au feu rue de Habsheim. 
 
M. GAULARD propose de raccorder le panneau de détournement avant le pont au panneau 
gabarit et d’y rajouter un signal lumineux. 
     - Demande transmise aux ST 
 
Il propose également de casser l’angle de la Grand’Rue et la rue des Pierres par des plots, 
afin de réduire la vitesse et sécuriser le passage piétons. 

- Demande transmise au service sécurité et voierie 
 
Il précise également que les panneaux d’information due des Pierres ne sont pas visibles et 
que celui indiquant l’entrée de Rixheim en venant de Habsheim est inexistant. 
 
Puis la question de savoir à qui incombe le déneigement ou le retrait de la mousse au niveau 
du pressoir devant le passage piéton (riverains, Ville ?). 

- Vu avec les services techniques qui se chargent du nettoyage 
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Un marquage au sol signalant la vitesse à 30km/h est demandé ainsi que la vérification du 
panneau gabarit qui semble défectueux. (30 km/h déjà annoncés par des panneaux de 
signalisation). 
 
Le souci des poubelles sur le trottoir devant Il Gusto est à nouveau évoqué. 

- Tous les commerçants de Rixheim n’habitent pas la commune et de ce fait les 
poubelles ne peuvent être rangées rapidement. Idem pour les riverains qui 
travaillent la journée 

 
M. GAULARD demande à ce que la commission soit associée au projet de rénovation de la 
Forge avec la suppression de 44 places de stationnement. 
Mme LOUIS précise que la municipalité fait appel à un cabinet d’architectes pour 
l’aménagement intérieur, et qu’une réunion publique aura lieu prochainement au sujet de 
l’extérieur. Elle invite vivement les membres du CA qui souhaitent donner leur avis à y 
participer. 
 
M. GAULARD suggère de se renseigner sur les aires de jeux existantes dans d’autres 
communes afin d’améliorer celles de Rixheim. Mme LOUIS précise que le but de la 
municipalité est l’installation d’aires de jeux dans chaque quartier. 
 
La chaussée endommagée rue de la Forêt est évoquée ainsi que l’absence de trottoirs. 
Mme LOUIS précise qu’un réaménagement sera fait après le déménagement de la 
déchetterie.  

- Réponse confirmée par le service travaux. 
 

6- Tour de table 
 

➢ Questionnement sur l’avancement du Leclerc : panneau de permis de construire mis 
en place. 
- vus avec le service de nouveaux recours en cours 

➢ Commission circulation douce :  
Proposition d’une mise à 30km/h de la rue Saint Jean et problèmes de stationnement 
dans cette rue. 

- Sera vu avec le plan vélo 
Aucunes places de stationnement prévues aux abords de la nouvelle résidence 
SOMCO rue d’Ottmarsheim. 

- Vu avec la Somco places de stationnement à l'arrière de la résidence comme 
l'oblige le Plu. 

➢ Demande d’un jour supplémentaire de marché. Création éventuelle d’un marché le 
samedi matin en plus du jeudi. 

- Demande en attente 
➢ Nouveau cimetière 

Toilettes fermées 
- Transmis au service entretient 

Poubelles non triées 
➢ Relance faite pour la mise en place d’un deuxième banc avec dossier 
➢ Demande d’une intervention concernant la loi ZAN du 20 juillet 2023 qui vise à 

renforcer l'accompagnement des élus locaux dans la mise en œuvre de la lutte contre 
l'artificialisation des sols et à répondre aux difficultés de mise en œuvre du ZAN sur le 
terrain. Voir pour trouver un intervenant. 

- Demande transmise au service environnement et urbanisme 
➢ Visite de l’Assemblée nationale : projet abandonnée en raison du manque de 

participants. 
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Mme LOUIS conclue par un rappel de la Journée des Familles qui aura lieu le dimanche 25 
mai à la Cité des sports et rappelle le nom des membres du CA qui aideront à cette 
manifestation. 

  
16h15, M. WETTEL clôture la séance. 

Prochaine réunion : 
 

CA : jeudi 13 juin 2024 à 14h15, salon des Commandeurs 
Réunion de Bureau : mardi 14 mai à 10h30, salon du Lion 

 
 

 
 


